
 

 

Protokoll Vorstandssitzung am 09.08.2021      Fassung 09.08.2021 

Teilnehmer: S. Sollberg, B. Kaatz, Chr. Hafften, B. Richter, K. Jacobs, M. Scholze, K. Erichsen, F. Richter, S. Bierer 

Gast:  

TOP Bezeichnung Inhalt Verantwortlich 
1 Verein Die Satzungskommission hat den Satzungsentwurf abschließend beraten. Der Entwurf bedarf noch einer 

kleinen rechtlichen Änderung und soll anschließend im Vorstand diskutiert werden. 
 
Verschiedene Inhalte in der Homepage des Vereins sind hinsichtlich der aufgeführten Informationen auf den 
aktuellen Stand gebracht worden. 
 
Die Geschäftsstelle ist noch bis zum 13.08.21 aufgrund von Urlaub nicht besetzt. In dringenden Fällen 
können sich die Mitglieder an den Schatzmeister wenden. 
 
Nach dem Marstall-Cup geht unser Hafenmeister vom 16.08.21 bis 28.08.21 in den Urlaub. Ab dem 
31.08.21 ist er wieder vor Ort. Um die Verwaltungsabläufe kümmert sich in dieser Zeit die Geschäftsstelle. 
Das Hafenmeisterbüro wird während dieser Zeit von 17 Uhr bis 19 Uhr geöffnet sein. Ehrenamtliche 
Hafenmeister werden vor Ort die Vertretung übernehmen. 
 
Am Donnerstag, den 26.08.2021 ist die Werderstraße wegen eines Radrennens (Deutschlandtour) 
ganztägig gesperrt. Die Zufahrt zum Verein ist beeinträchtigt bzw. unmöglich. 
 
Für die Nutzung unseres Vereinsbusses wurde die Nutzungsordnung aus 2009 aktualisiert und im Vorstand 
beschlossen. 
 
Für den September wurde durch den Prüfdienst der Rentenversicherung eine Routineprüfung der 
ordnungsgemäßen Abführung der Sozialversicherungsbeiträge für unsere Mitarbeiter angekündigt. Die 
Prüfung findet auf elektronischem Wege statt. 
 
Der Verein war wieder einmal Schauplatz von Filmdreharbeiten. Die Deutsche Tourismuszentrale wird mit 
dem Film auf dem internationalen Markt für den Tourismus in Deutschland werben. 

div. 
 
 



 

 

2 Finanzen Die Finanzen des Vereins sind stabil und haben sich in den letzten Monaten zufriedenstellend entwickelt. 
Das Ergebnis der Buchhaltung für das erste Halbjahr 2021 liegt jetzt vor. In den letzten Wochen sind 
mehrere Spenden für die JA / Marstall-Cup und den Verein eingegangen. 

Der Steuerberater hat den Jahresabschluss fertiggestellt und die Steuerklärung für das Jahr 2019 an das 
Finanzamt geschickt. Der Schatzmeister hat für das FA den Tätigkeitsbericht 2019 angefertigt. Sollte das FA 
unseren Berechnungen folgen, dann kann der Verein mit Erstattungen aus der Körperschafts- und 
Gewerbesteuer rechnen. 

 

Schatzmeister 
 

3 Bootshaus / 
Clubraum 

Die Mängelbeseitigung an den Fenstern der seeseitigen Fassade des Bootshauses ist nur unzureichend 
erfolgt. Der Bootshauswart wird die Firma demnächst noch einmal zur Nachbesserung auffordern. 

Bootshauswart  

4 Gästehafen Der Gästehafen ist weiterhin stark besucht.  Hafenwart 

5 
 

Liegeplätze Beim sogenannten Weißen Schuppen müssen dringend die Außenstege von den Anliegern saniert werden. 

Die Anlieger wurden per Rundmail informiert. Bisher hat sich erst ein Anlieger beim Hafenmeister gemeldet! 

Nächster Arbeitseinsatz: Samstag 11.09.2021 und 18.09.2021. Individuelle Arbeitstermine können weiterhin 

mit dem Hafenmeister vereinbart werden. Bitte die Teilnahme an allen Einsätzen bei Hafenmeister 

anmelden. 

Der Arbeitseinsatz am letzten Wochenende war sehr effektiv. U.a. wurde mit hohem zeitlichem Aufwand ein 

Teil des Stegunterbaus im Bereich der „Kamelbrücke“ ausgetauscht. 

Anlieger 
 
 
Bauwart / 
Hafenmeister 

6 Jugend Die zweiwöchige Ferienfreizeit des Vereins zum Ende der Sommerferien ist zu Ende gegangen. Kinder und 
Trainer waren mit dem Ergebnis der 10 Trainingstage sehr zufrieden. Das Training wurde mit einen 
Geldbetrag vom Landessportbund unterstützt. 

Protokoll vom 12.07.2021: Hier eine Klarstellung zur finanziellen Situation der Trainingsgemeinschaft. Das 
vermeintliche „Guthaben“ aus dem ersten Halbjahr stellt keinen Überschuss dar, sondern wird bis zum 
Einzug der folgenden Umlage für die Betriebskosten im 3. Quartal benötigt. 

Ein Vereinsmitglied beabsichtigt, dem Verein / JA eine hochwertige und komplett ausgestattete 
Optimistenjolle als Sachspende zur Verfügung zu stellen. Das bisher darauf segelnde Vereinskind wechselt 
in ein anderes Boot. 

Jugendwartin 



 

 

Der Vereinsbus muss am 26.08. zur HU. 

Die Stadtwerke haben den mit dem Sponsoringvertrag vereinbarten Förderbetrag für die JA überwiesen. 

In der letzten Woche fand die Ehrung der erfolgreichen Sportler der Jahre 2019 / 2020 durch die Stadt 
Schwerin statt. Unser Verein wurde durch folgende folgende Kinder und Jugendliche vertreten: 

• Int. German Youth Championship Laser 4.7 / Juli 2019 in Travemünde: Philipp Rathmann 2. Platz / 
Silber und Laser Radial U 17 Gunnar Kröplin 2. Platz / Silber 

• IDM Laser Okt. 2019 Flensburg: Gunnar Kröplin 3. Platz / Bronze 

• IDM 420er Okt. 2019 Warnmünde U 17: Jakob Porthun & Malte Jakobs 2. Platz / Silber  

• Bestenermittlung Plau Jul. – Aug. 2019 Opti A: Reamonn Theiner 3. Platz (keine IDM, weil nur 3 
Wettfahrten) 

• IDM Laser Standard Zwenkau Okt. 2020: Henning Kröplin 2. Platz / Silber: 

 

7 Regatten / 
Sport 

Die traditionelle Donnerstagsregatta findet planmäßig jede Woche statt. Der Start erfolgt seit dem letzten 

Donnerstag um eine halbe Stunde früher. 

Die Anmeldungen für den am 14./15.08.2021 stattfindenden Marstall-Cup sind abgeschlossen. Vorgesehen 

ist eine max. Teilnehmerzahl von 150 Booten. Die Vereinsmitglieder müssen sich an diesem Wochenende 

darauf einrichten, dass der Betrieb auf dem Vereinsgelände und auf der Marstallwiese zu erheblichen 

Beeinträchtigungen der Mitglieder und Gäste führen wird. Bitte nicht mit dem eigenen Auto zum Verein 

kommen. Auch die öffentlichen Parkplätze in Vereinsnähe werden stark genutzt sein.  

Der Bescheid der Bundesnetzagentur zur Nutzung von Funkfrequenzen ist noch nicht eingegangen. Der 

Verein hatte vor einem Jahr einen Änderungsantrag gestellt. Erst heute wird von der BNA noch ein weiteres 

Dokument nachgefordert. 

 Regattawart 

8 Hafengelände 
 

Der Flaggenmast am Jugendplatz ist nach Sandstrahlung, neuem Anstrich und Erneuerung des laufenden 

Guts wieder aufgestellt worden und bietet mit unserem Vereinsstander on top einen wunderbaren 

ehrwürdigen Anblick. Besonderer Dank gebührt hier unserem Hafenwart Detlev Laborn. 

Die Sitzbank zum Sonnenschutzsegel ist eingetroffen und ist für unsere Mitglieder zur Nutzung freigegeben. 

Bauwart /  
Hafenwart 
 
 
 



 

 

Das Sonnenschutzsegel befindet sich direkt am Wasser links neben der restaurierten Jugendbrücke. Dieser 
Platz ist ausdrücklich nur für Mitglieder reserviert und steht Spaziergängern nicht zur Verfügung. 

Der Einsatz der Ramme am neuen Jugendsteg war nicht notwendig. Der Bauwart hat die Pfähle an der 

Jugendbrücke mit einer alternativen Lösung montieren können.  

Der Hafenmeister und die Geschäftsstellenleiterin werden für einen Lehrgang zu einem fachgerechten 

Umgang mit Fettabscheidern angemeldet. Der Verein betreibt wegen der Gaststätte eine derartige Anlage 

auf der Nordseite des Bootshauses. 

Ein Baum ist vor einigen Tagen im Biotop umgestürzt und mit einigen großen Ästen auf das Dach der 

Übersetzerplätze gefallen. Ein Schaden ist zum Glück nicht entstanden. Zur Vermeidung von weiteren 

Schäden hat der Hafenmeister die Feuerwehr zur Hilfe geholt, die den Baum zersägt hat. Dadurch wurde 

auch wieder die Zufahrt zu den Schuppenplätzen möglich. Am 09.08.2021 hat die SBL eine 

Gutachterbegehung über den Zustand aller Bäume in diesem Bereich veranlasst. Unser Hafenmeister war 

an der Begehung beteiligt. Im Ergebnis der Begehung werden noch in dieser Woche div. Bäume im „Biotop“ 

ausgelichtet oder gefällt. Zusätzlich wird an der Parkfläche vor unserer Übergangsbrücke am Rande des 

Grabens ein Baum eingekürzt. Der Baum ist umsturzgefährdet und bedroht die im Graben liegenden Boote. 

Der Betreiber der Gaststätte auf Kaninchenwerder wurde gebeten, seinen Warenlieferverkehr nicht über 

unser Vereinsgelände abzuwickeln. 

 
 
 
 
 
 
Bootshauswart 

09 Mitglieder-
wesen 

Neuaufnahmen 01.07.2021: Karin Voigt als Fördermitglied, zum 01.08.2021: Markus Hirschberg als 
Vollmitglied und Elisabeth Müller ab 01.08.2021 Voll.- / Familienmitglied 

Mitgliederwartin 

10 Gästezimmer/ 
Gaststätte 

Ende Juli wurden routinemäßig die Wasserzähler durch eine Fachfirma ausgetauscht. 

 

Bootshauswart 

11 Veranstaltungen Die Betreiber der Gaststätte informieren die Geschäftsstelle ab sofort über im Seglerheim stattfindende 

kulturelle Veranstaltungen, wie z.B. an jedem ersten Mittwoch im Monat die Jazz-Kombüse stattfindet. 

Interessierte Vereinsmitglieder müssen Sitzplätze bei den Betreibern reservieren. 

Der Vorstand fasst für die Nachholung der ausgefallenen Mitgliederversammlungen Sonntag, den 

24.10.2021 ins Auge. Wegen der aufwändigen Vorbereitungen ist eher eine Verschiebung in den Monat 

Veranstaltungsw
art 



 

 

November zu erwarten.  

Soweit notwendig, sind insbesondere die Vorstandsmitglieder aufgefordert Anträge für die MV 

vorzubereiten. Der Hafenwart und der Schatzmeister bereiten entsprechende Anträge für ihre Resorts 

bereits vor. 

. 

 

Nächste Vorstandssitzung am 30.08 (Sondersitzung) und 20.09.2021 / 19:00 Uhr     

 Protokollführer: Bernhard Kaatz 

 


